

[Texte]

M. Houde: Eh bien, comme le disait la députée, tout le monde a une copie de la déclaration, et il n'est peut-être pas nécessaire de la lire.

La présidente: C'est votre décision.

M. Houde: Je peux vous en exposer les grandes lignes.

Notre comité, qui est composé de neuf membres, a été élu dans le but d'acquérir une participation financière des employés dans le nouveau Téléglobe. Le mandat de notre comité était de négocier une participation financière avec les acheteurs éventuels ou l'acheteur éventuel.

Depuis environ deux ans, on a eu plusieurs discussions avec le gouvernement dans le cadre du processus de privatisation, en vue d'amener celui-ci, ainsi que les acheteurs éventuels, à accepter une participation financière des employés au nouveau Téléglobe.

Lorsque le nom du candidat choisi, Memotec, a été annoncé, les employés ont été heureux d'apprendre que la participation financière qu'ils avaient proposée avait été retenue: 5 p. 100 des actions du trésor de Téléglobe seraient disponibles pour les employés, avec un escompte de 10 p. 100 du prix payé par Memotec, et avec l'aide d'un prêt de cinq ans sans intérêt pour payer les actions. Chaque action du trésor serait attribuée aux employés individuellement, en fonction de leur salaire et de leurs années de service.

C'est la conclusion à laquelle on est parvenus.

The Chairman: Mr. Tobin. It is your turn for the first 10-minute round.

Mr. Tobin: I will pass it to the other side of the table.

La présidente: Madame Mailly.

Mme Mailly: Merci, madame la présidente.

Merci d'avoir fait une synthèse de votre exposé. Votre comité a-t-il été constitué uniquement pour que vous vous penchiez sur cet aspect de la participation des employés ou avait-il un autre rôle, par exemple de faire un sondage auprès des employés pour voir ce qu'ils pensaient de la privatisation? Étiez-vous responsables d'autres aspects de la question ou si votre mandat portait tout simplement sur la participation des employés?

M. Houde: Au départ, le comité étudiait strictement la possibilité d'acquérir une participation financière au nouveau Téléglobe. Des élections ont eu lieu, et le mandat a été confirmé. Il se limitait à la négociation d'une participation financière des employés à Téléglobe. Le mandat est assez clair.

• 1720

Les neuf membres du comité ont été élus démocratiquement et représentent un éventail complet des employés, à tous les niveaux, et de tous les genres de services.

Mme Mailly: Est-ce que cela a été une initiative des employés de penser à cette participation ou bien est-ce que c'est venu de la direction? Comment êtes-vous arrivés à ce point de dire: on veut participer?

[Traduction]

Mr. Houde: As the member was just saying, it may not be necessary for me to read it since you all have a copy of my statement.

The Chairman: It is up to you to decide.

Mr. Houde: I will try to summarize it.

Our nine-member committee was elected in order to give the employees a share in the new Teleglobe Corporation. The mandate of our committee was to negotiate an employee participation deal with the eventual buyer or buyers.

Over the last two years, we have held a number of discussions with the government within the context of privatization in order to convince the government as well as the future buyers to accept the financial participation of the employees in the new Teleglobe corporation.

When it was announced that Memotec's offer had been accepted, the employees were pleased to learn that the financial participation they had proposed had also been accepted: that is, 5% of the Teleglobe shares would be available to the employees, with a 10% discount on the price paid by Memotec and with a five-year interest-free loan to pay for these shares. Each share will be assigned to individual employees, depending on their salaries and years of service.

That is our conclusion.

La présidente: Monsieur Tobin, vous avez dix minutes.

M. Tobin: Je cède mon tour.

The Chairman: Mrs. Mailly.

Mrs. Mailly: Thank you, Madam Chairman.

I wish to thank the witness for having summarized his statement. Was your committee set up only to deal with employee participation or was your mandate also to poll employees on their views on privatization? What exactly was your mandate?

Mr. Houde: At the beginning the committee dealt solely with the possibility of acquiring an interest in the new Teleglobe corporation. Elections were held and this mandate was confirmed. It was limited to negotiating the share to be held by Teleglobe employees. The mandate is quite clear.

The nine members of the committee were democratically elected and they represent all types of employees, at all levels and in all departments.

Mrs. Mailly: Does this idea of an ownership interest come from the employees themselves or from the management? How did you arrive at this idea of participation?